
 

司 会 竹田 会場監督  点 鐘 山本 会長 

点 鐘  

国歌斉唱 

ロータリーの目的／四つのテスト 

会長挨拶 

◇誕生祝（次週例会変更のため併せてお祝いします） 

竹田 光宏 さん（12／9・65 才）  

二口  真 さん（12／12・59 才）  

勝山 英和 さん（12／14・55 才）  

飴谷  清 さん（12／19・80 才）  

赤塚 和則 さん（12／20・58 才）  

幹事報告 

◇70 周年企画部会⇒本日 13：30～ 桐の間 

◇次週、12／16 の例会は、ご案内の通り『年末配偶者

同伴夜間例会』として 18：00 点鐘。 

◇当クラブの慣例により、会員間の年賀状はご遠慮し

ますことをご了承ください。 

委員会報告 

◇雑誌…ロータリーの友 12 月号紹介（大谷委員長） 

＜ ニコニコＢＯＸ 7 件 18,000 円 ＞ 

山本（毅）会長／来週の夜間例会楽しみにしています。

親睦委員会の皆様よろしくお願いします。 

加茂副会長／山岡さんの卓話楽しみにしています。よ

ろしくお願い致します。 

塩崎幹事／山岡さん、卓話楽しみにしています。よろし

くお願いします。 

四津谷君／70 周年の時は有難うございました。他の方

には会場費が高かったと言いふらしておきます。今

日は山岡会員の卓話ですが都合が悪ければ耳をふさ

ぐか退室いたします。どうぞお気兼ねなく暴露して

ください。 

竹田君／誕生日祝いただき有難うございます。 

二口君／山岡さん卓話楽しみにしています。誕生日祝

ありがとうございました。 

勝山君／誕生祝いただき有難うございました。 

 

 

 

 

 

―プログラムー 

会員卓話 

『お墓最前線』       

山岡 弘之 会員 

日本は少子高齢化時代となり、晩婚化、未婚化が進み、 

単独世帯が増え、承継者不足が社会問題となっていま

す。我々墓石業界でも、承継者が不在のため、墓石業界

も大きな変革期を迎えております。単独世帯が増加す

る中で、承継者不要のお墓である樹木葬など、手元供養、

マンション型納骨堂など、様々な新しい供養のカタチ

が登場しました。散骨は、海洋葬、バルーン葬、宇宙葬

などとてもユニークですが、大半は、故人の遺志を汲ん

だセレモニーの一環として行われ、ご遺骨の一部のみ

散骨され、残りは墓石、永代供養墓などに納骨され、ご

遺族の心の支えとなっておられます。 

また、私見ですが、お墓の意味意義について、家族、 

友人など大切な人を亡くすと人は誰しも悲しみ、供養

に対する意識は今も昔も変わらず、お墓はその人の生

きた証であり、お墓参りは残された遺族と故人の大切

な触れ合いの場です。お墓参りの時にその家々の哲学、

考え方などが継承される大切な場であります。是非皆

さんも日本人の先祖を大切にする習慣をお伝えして頂

きたく思います。 

最後に二つの提案をさせて頂きたく、一つ目は「会社 

墓」の提案です。ご自身も含め、自社の発展にご尽力さ

れた社員の皆様への感謝の想いを込めて会社墓を建立

されてはいかがでしょうか。社員の団結や安定雇用に

もつながります。また供養塔として実際に納骨されな

い場合には会社敷地内にも建立できます。 

もう一つは、「生前葬（感謝の会）」のご提案です。 

皆様は社会に広く関わり、貢献され方です。元気な間に

お世話になった仲間や友人たちに感謝を伝えるお葬式

であり、疑似的な死を通して、新たなスタートを迎える

ための節目となります。礼儀作法などに縛られずにご

自身のプロデュースによる自由なパーティー形式で気

の合う仲間や友人を集めて開催される会は、とても粋

でユニークではないでしょうか。 
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